



LA QUESTION

pour tout contact :

MARSEILLE - ALTERNATIVE
BP 2036
13202 MARSEILLE CEDEX 01

numéro 00

Un groupe de personnes, situées à gauche, s'est constitué autour du refus de voir se poursuivre le déclin et la dérive de Marseille.

Ces personnes ont la conviction profonde que Marseille et sa population; disposent des atouts nécessaires pour remonter le courant.

Le groupe s'est mis au travail dans le but de mieux connaître la réalité marseillaise, de proposer des solutions, et de dégager des perspectives à long terme.

Les organisations politiques de gauche portent une lourde responsabilité dans le déclin de Marseille; Nous ne pensons pas qu'elles puissent, du fait de leur logique interne, trouver la capacité de renouvellement approprié.

Nous avons donc décidé d'exister à leurs cotés.

Nous nous adressons en priorité au peuple de gauche, à tous ceux qui, agissant sur le terrain de la vie à Marseille, s'efforcent de dégager un avenir concret pour la population marseillaise, en favorisant la cohésion sociale, et en contribuant à l'amélioration des conditions de vie quotidienne.

En effet, l'avenir de Marseille suscite les plus vives inquiétudes. La ville donne l'impression d'être à la dérive. Elle perd beaucoup d'emplois, et il n'y a plus de cohérence économique.

D'une ville dont l'activité dépendait principalement du site portuaire, on est passé à une ville économiquement désagrégée, car il n'existe pas un pôle d'entraînement conforme aux nouvelles données générales.

L'absence de projet économique s'accompagne de l'absence de projet social; les deux conduisent à distendre les liens entre les différents groupes sociaux.

Une partie de plus en plus importante de la population est marginalisée, le risque de constitution de ghettos est réel. En particulier, les jeunes marseillais voient leur avenir et leurs possibilités d'entrer, dans de bonnes conditions, dans la vie active, se limiter chaque jour davantage, c'est de plus en plus "la galère"...

Dans ce contexte, à Marseille peut-être plus qu'ailleurs, avec la propagande haineuse de la droite et de l'extrême-droite, et quelquefois avec la complaisance de la gauche, qui n'est pas en reste dans les propos sécuritaires, l'intolérance et le racisme se développent.

À la municipalité, l'incapacité de la gauche de surmonter cette situation par la mobilisation des forces vives et des forces de progrès, la tentation d'un renversement d'alliance, l'arrogance et le renforcement de la droite et de l'extrême-droite, font craindre, en 1989, le succès d'une droite revancharde et réactionnaire, étroitement liée à une extrême-droite ouvertement raciste.

... pourtant, une victoire de la droite serait une catastrophe pour Marseille. La droite et l'extrême-droite utilisent l'inquiétude de la population pour accroître le nombre de leurs voix, mais elles n'offrent à Marseille, pour toute perspective, que le repli sur elle-même. Si elles triomphaient, Marseille serait coupée de son environnement international naturel, constitué par les pays du sud de la méditerranée. Sa population artificiellement divisée par la xénophobie et le racisme, perdrait tout espoir d'une volonté commune pour construire son avenir.

Marseille, à condition de le vouloir, a bel et bien un avenir. Marseille a changé, mais son déclin n'a rien d'irréversible.

Elle construira son avenir en améliorant sa relation avec son environnement.

Elle se trouve merveilleusement située au carrefour de zones industrielles et touristiques. Peut-il exister une ville mieux placée pour représenter et faire valoir la région, en exprimant tous ses aspects ?

Marseille doit pleinement jouer son rôle de métropole régionale.

Par son port, qui a largement fait son histoire, Marseille dispose d'une ouverture incomparable sur la méditerranée et sur le monde, elle peut assurer une excellente liaison entre l'Europe et les pays du sud.

Ce rôle de trait d'union, elle le jouera encore mieux en perfectionnant son infrastructure d'accueil et en complétant ses dessertes maritimes et aériennes par l'installation d'un véritable bureau de relations internationales, susceptible de mettre en rapport tous les partenaires de la planète.

Marseille restera une métropole internationale.

Marseille possède un vaste potentiel intellectuel, notamment dans la recherche médicale et scientifique. Ce potentiel n'attend que d'être mis en valeur. Les conditions doivent être créées pour que Marseille, par la formation de chercheurs et d'ingénieurs de haut niveau, devienne un vivier intellectuel

et scientifique. Marseille, dans le futur, pourra être un carrefour, un lieu actif d'échange dans la recherche, tout en tirant profit de ses applications industrielles.

Marseille doit s'imposer comme métropole intellectuelle et scientifique.

Marseille dispose encore d'un atout considérable, sa population est d'une étonnante richesse culturelle. Des marseillais avec des origines aussi diverses, c'est autant d'ambassadeurs destinés à valoriser Marseille dans le bassin méditerranéen et dans le monde entier.

Marseille doit devenir une métropole culturelle car elle a été et demeure un carrefour de culture, unique en méditerranée et en Europe.

Sur ces bases là, nous estimons inacceptable de laisser se poursuivre la spirale descendante de Marseille. Les forces sociales ancrées à gauche, en confrontant leurs idées, seront à même d'influer sur l'évolution.

C'est le sens de notre appel au peuple de gauche. Sans anathème, recherchons ensemble les moyens et les voies qui redonneront une cohésion et un avenir à la population marseillaise. Faisons de la politique autrement, en traduisant politiquement la volonté de changement portée par les groupes sociaux, dans la transparence et la démocratie.

Dans ce but, "Marseille-Alternative" entend être un espace clarificateur et mobilisateur, contribuant à renouveler la vie politique à gauche.

Nous invitons chaque citoyen, chaque militant, chaque organisation, à venir prendre contact et discuter avec le groupe "Marseille-Alternative", et à confronter les analyses, les points de vue, correspondant à des sensibilités de gauche différentes, et à élaborer des propositions concrètes.

Nous invitons chaque citoyen, chaque militant, chaque organisation, à débattre dans leurs propres structures, dès maintenant, des enjeux de l'avenir de Marseille et d'une politique de gauche d'ensemble sur Marseille.

Nous invitons chaque citoyen, chaque militant, chaque organisation, à rendre publiques ces préoccupations, ces débats et les propositions qui doivent en découler.

Il convient en effet, de faire mûrir par la discussion du plus grand nombre, une plateforme qui exprime les exigences de la réalité économique et sociale actuelle, et les différentes sensibilités existant à gauche, écartant ainsi des accords conjoncturels de dernière minute.